

# SITZUNG

<b>Gremium:</b>	Haupt- und Finanzausschuss Markt Bad Abbach
<b>Sitzungstag:</b>	Donnerstag, 28.05.2020
<b>Sitzungsbeginn/- ende</b>	18:30 Uhr / 21:17 Uhr
<b>Sitzungsort:</b>	Sitzungssaal des Rathauses Bad Abbach

## Anwesend:

### **Vorsitzender**

Grünwald, Benedikt, Dr.

### **Ausschussmitglieder**

Baumeister, Anika

Berger-Müller, Stefanie

Diermeier, Andreas

Grünwald, Bettina

Killian, Stefan, Dipl.-Soz.päd.

Meier, Josef

Meny, Reinhold

Weinzierl, Gerhard

### **Schriftführer**

Brunner, Georg

### **Sachverständige**

Aunkofer, Kornelia

### **Gäste**

Begemann, Friedrich, Dr. med.

## Nicht anwesend:

## **T a g e s o r d n u n g :**

### **Öffentlicher Teil**

1. Eröffnung der Sitzung
2. Inselbad Bad Abbach - Anschaffung eines Kassensautomaten;  
hier: Änderung der Badgebührensatzung für die Familientageskarten
3. Inselbad Bad Abbach;  
hier: Entscheidung über eine Öffnung im Jahr 2020
4. Verschiedenes
- 4.1. Verschiedenes;  
hier: Mitteilung über die Vergabe für die Errichtung einer Regenwasserkanal-  
leitung im Bereich der "Neuen wirtschaftlichen Mitte" an der Raiffeisen-  
straße/Gutenbergring

## **Öffentlicher Teil**

### **TOP 1 Eröffnung der Sitzung**

Erster Bürgermeister Dr. Benedikt Grünewald eröffnet und leitet die Sitzung und stellt fest, dass zu der Sitzung alle Mitglieder form- und fristgerecht geladen wurden und das Gremium beschlussfähig ist.

Er begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, Frau Gabi Hueber-Lutz von der Mittelbayerischen Zeitung, Frau Bettina von Saß vom Bad Abbacher, Herrn Marktgemeinderat Dr. Friedrich Begemann und die anwesenden Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der Verwaltung.

Der Vorsitzende schlägt vor, dass die Tagesordnung wegen der Situation im Inselbad im öffentlichen und nichtöffentlichen Teil erweitert werden sollte.

Die Erweiterung ist dringlich, da lt. der bayrischen Staatsregierung Schwimmbäder ab dem 08.06.2020 wieder geöffnet werden dürfen und der Markt Bad Abbach entscheiden muss, ob das Inselbad geöffnet wird.

### **Beschluss:**

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, die Tagesordnung im öffentlichen und nichtöffentlichen Teil zur Thematik „Öffnung des Inselbades“ aus dringenden Gründen zu erweitern.

### **Abstimmungsergebnis:**

Anwesend:	9
Ja-Stimmen:	9
Nein-Stimmen:	0

**Beschlusnummer: 1**

Gegen die Tagesordnung werden ansonsten keine Einwände erhoben.

### **TOP 2 Inselbad Bad Abbach - Anschaffung eines Kassenautomaten; hier: Änderung der Badgebührensatzung für die Familientageskarten**

### **Sachverhalt:**

Der Marktgemeinderat hat mit den Beschlüssen Nrn. 1220 und 1225 vom 18.02.2020 entschieden, einen Kassenautomaten für das Inselbad anzuschaffen (Kosten: brutto 60.630,50 €; der Markt Bad Abbach ist beim Inselbad vorsteuerabzugsberechtigt – netto 52.598,00 €).

Dieser Automat soll demnächst aufgestellt werden.

Im Zuge der Beschaffung des Automaten wurde darauf hingewiesen, dass Familientageskarten mit dem Gerät aufgrund der Anzahl der Karten kaum abgebildet werden können.

Bei Familientageskarten müsste das Gerät auf eine Kinderzahl konfiguriert werden, um diese anbieten zu können.

Andere Bäder haben folgende Vorgehensweise:

Saal a.d.Donau:	keine Familientageskarten
Kelheim:	Familientageskarte für 2 Erwachsene mit bis zu 3 Kindern
Abensberg:	keine Familientageskarten
Mainburg:	keine Familientageskarten

Die Familienjahreskarten müssten wie bisher im Rathaus verkauft werden, um den Begriff „Familie“ auch entsprechend prüfen zu können (notwendig, um Missbrauch zu vermeiden).

In der Diskussion wird Folgendes erörtert:

- Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass während der Einführungsphase zusätzliches Personal notwendig ist, um die Bedienung zu erläutern und die Akzeptanz des Kassenautomaten von Seiten der Inselbadbesucher zu fördern.
- Bei Lösen einer Familientageskarte werden zwei Eintrittskarten für Erwachsene und drei Eintrittskarten für Kinder ausgegeben.
- Nach erfolgter Einführung wird zusätzliches Kassenpersonal nur noch zu den Stoßzeiten notwendig sein.
- Da die Familienjahreskarten weiterhin im Rathaus erhältlich sind, können hier auch Familien mit mehr als drei Kindern mit Jahreskarten versehen werden, da bei diesen Karten keine Begrenzung der Anzahl der Kinder in der Satzung vorgesehen ist.

### **Beschluss:**

Der Haupt- und Finanzausschuss empfiehlt dem Marktgemeinderat, die Badgebührensatzung zu ändern. Die Familientageskarte sollte auf 2 Erwachsene mit max. 3 Kindern festgelegt werden.

§ 5 Abs. 4 Buchstabe a) der Badgebührensatzung würde dann folgende Fassung erhalten:

„Tageskarten (2 Erwachsene mit maximal 3 Kindern) 12,00 €“

**Abstimmungsergebnis:**

Anwesend: 9  
Ja-Stimmen: 9  
Nein-Stimmen: 0

**Beschlusnummer: 2**

**TOP 3**

**Inselbad Bad Abbach;  
hier: Entscheidung über eine Öffnung im Jahr 2020**

**Sachverhalt:**

Das Gremium wird darüber informiert, dass das Inselbad im Jahre 2020 nicht eröffnet werden kann.

Dies hat folgende Gründe:

- Der Regenerationsbereich wurde in Vorbereitung der Sanierung entleert. Nach Leerung dieses Bereiches wurden weitere Schäden festgestellt, die einer Öffnung des Bades entgegenstehen.
- Zusätzlich wurde eine Bestandsaufnahme aller notwendigen Instandsetzungsarbeiten durchgeführt.
- Aufgrund der Corona-Situation (Covid-19) ist man davon ausgegangen, dass eine Öffnung des Schwimmbades – vor allem eines Naturbades – in diesem Jahr sowieso nicht möglich ist.
- Die notwendigen Arbeiten werden nicht vor Mitte bzw. Ende August 2020 fertiggestellt werden können. Da das Inselbad Mitte September 2020 ohnehin schließen würde, ist eine Öffnung des Bades für lediglich drei Wochen nicht sinnvoll.

In der Diskussion wird Folgendes angesprochen:

- Man befinde sich mitten in den Instandsetzungsarbeiten und man sollte alle Arbeiten vollständig erledigen und dann im Mai 2021 das Bad wieder öffnen.
- Den zuständigen Mitarbeitern im Inselbad und im Rathaus wird großer Dank für ihr Engagement ausgesprochen,
- Im Übrigen sind Überlegungen zur Verbesserung der Beschattungssituation -vor allem für Familien- angestellt worden.
- Die Öffentlichkeit müsse über die Entscheidung informiert werden. Außerdem solle um Verständnis geworben werden.

- In diesem Zusammenhang wird mitgeteilt, dass die Kaiser-Therme wegen der geringen Außenwasserflächen lediglich 25 Gästen einen Zugang gewähren könnte und die Therme daher geschlossen bleibt.
- Falls die Instandsetzungsarbeiten im Inselbad evtl. zu einem früheren Zeitpunkt abgeschlossen werden können, sollte die Öffnung des Bades evtl. in Betracht gezogen werden. Nach dem jetzigen Stand der Arbeiten ist dies aber unwahrscheinlich.
- Eine Veräußerung von Jahreskarten kann im Jahr 2020 daher nicht erfolgen.
- Das Freizeitangebot – vor allem für Familien – wird durch die bestehende Situation sehr eingeschränkt. Für Vorschläge aus dem Gremium für Alternativangebote wäre man sehr dankbar. Aus dem Gremium wird mitgeteilt, dass in den Pfingstferien eine Notbetreuung für Kinder durch die Mittagsbetreuung durchgeführt wird.

### **Beschluss:**

Der Haupt- und Finanzausschuss beschließt, dass das Inselbad bis auf Weiteres nicht geöffnet wird und Saisonkarten nicht veräußert werden.

### **Abstimmungsergebnis:**

Anwesend:	9
Ja-Stimmen:	9
Nein-Stimmen:	0

**Beschlusnummer: 3**

<b>TOP 4</b> <b>Verschiedenes</b>
--------------------------------------

<b>TOP 4.1</b> <b>Verschiedenes;</b> <b>hier: Mitteilung über die Vergabe für die Errichtung einer Regenwasserkanal-</b> <b>leitung im Bereich der "Neuen wirtschaftlichen Mitte" an der Raiffeisen-</b> <b>straße/Gutenbergring</b>
--

Das Gremium wird darüber informiert, dass die Arbeiten zum Preis von rund 60.000,00 € brutto an die Fa. Jackermeier, 84085 Langquaid, vergeben worden sind. Die Kostenberechnung lag bei rund 100.000,00 € brutto.

